

SUCESOS DEL DIA

Contrata. El Sr. D. Tomás Enriquez ha propues- to al Ayuntamiento, contratar el ramo de paseos y el riego público.

Rastro de Ciudad. El día 30 se mataron: Reses..... 214 Carneros..... 263

En la calle de San Agustín números 19 y 11.

Sr. Ayuntamiento: si llegará a pasar por aquel punto, algunos de vuestros ilustrisimos miembros, recomendándoles se sifimos en la innumerable cloaca que se ha abierto, exhalando los mas pestilentes miasmas.

El Sr. Lic. Ignacio Mariscal. Ha tomado posesion del cargo de Director de la Escuela de Jurisprudencia.

La compañía lirico-francesa Abaiza. Llegará próximamente a Veracruz.

Barbaridad. Venia por la calle de D. Juan Manuel una mujer trayendo en brazos a un niño de un año y medio de edad, y al pasar por los balcones de la casa núm. 15, un tuesto cayó sobre la cabeza del niño, hirindole gravemente.

Bravísimo! Han quedado tendidos los rieles del ferrocarril de Jacona hasta el puente de Zamora.

¡Hurra! por el cura Plancarte, iniciador y constante impulsador de esta mejora.

Catorce.—S. Luis Potosí. Esta población se encuentra bajo las mejores condiciones de progreso, merced al estado bonancible de sus minas y á la buena cosecha de maiz que se ha dado últimamente.

Que continúe así Catorce, y á su vez alcancen los mismos beneficios, los demas pueblos de la República.

Pronunciamiento. Se han recibido telegramas de Chilpancingo, en que se refiere que toda la sierra de Guerrero se ha levantado en armas al grito de: viva Porfirio Diaz; vivan Alvarez y Cuellar; y mueran Benitez y Tagle!

Es deplorable que las intrigas políticas estén orillando al país á una nueva guerra civil.

El millon de Veracruz. Parece cierto que existe un millon de presos en la Aduana de Veracruz, el cual está detenido allí, no porque los empleados hayan dejado de hacer el despacho de los cargamentos, sino como una reserva que servirá segun unos para hacer frente á los pronunciamientos, segun otros, para los gastos electorales en favor de Benitez, y segun los mas, para la de malas en caso de que llegue.

El Sr. Romero debe hacer venir ese millon para que cesen las angustias del orario.

Fácil remedio. Algunos creen que la situacion es desesperada, de tal modo, que será imposible detener una guerra civil. No juzgamos nosotros lo mismo: tenemos algunos datos para saber que el mismo comercio aprontaria los recursos necesarios con solo que viera seguir al gobierno una marcha distinta de la que está siguiendo.

El "Minero Mexicano." Ha visitado nuestra redaccion el ilustrado colega con cuyo nombre encabezamos estas líneas. Como siempre, viene lleno de interés para las clases mineras y la mineria.

Nuestras legaciones. Se dice que todos nuestros ministros y sus empleados en el extranjero, han pedido sus viáticos para regresar á la patria, dando por causal la de que se los ha abandonado sin mandárseles recursos en varios meses.

¡Adios! Antes de anoche ha partido el Lic. D. Justo Benitez para Veracruz con objeto de tomar el paquete inglés que sale hoy para Liverpool.

Que buenos vientos lleven al Sr. Benitez á donde no cause los males que aqui ha causado; que disfrute por muchos años de los cuarenta mil pesos que se le regalaron para sus gastos personales, y que olvide en medio de los placeres que va á disfrutar sus locas pretensiones.

Asociación militar. Se recuerda á los miembros que la componen que mañana celebra una de sus sesiones en el local de costumbre, para que se sirvan concurrir á ella los que no lo hicieron en la anterior, advirtiendole que va á tener que ocuparse en esta vez de asuntos interesantes á su objeto.

Basta con eso. El que duda que Ruelas es en el ministerio de relaciones hechura de D. Justo, que lea el Mensajero.

¿Qué nos cuenta Navita? Que la policía aprehendió la noche anterior al 31 próximo pasado 60 hombres y 30 mujeres.

¿En eso es otra cosa? El buen "Mensajero" consagra su primera columna á las "erratas notables" que ha tenido el día anterior.

La feria en Tacubaya. Comenzará mañana y terminará el 10 del corriente.

El Sr. Arzobispo de Michoacan. Distinguido y antiguo profesor de matemáticas en el Seminario de Morelia, ha dirigido una carta á nuestro amigo el Sr. José Joaquín Terrazas felicitándole por su Refutacion, que segun frase del Sr. Arzobispo "nada deja que desear."

Defuncion. Ha pasado á mejor vida, la Sra. Andrea Jaime de Rodriguez Rey.

Excursionistas americanos.—Telegrama. Remitido de Cuernavaca el 29 de Enero de 1879 y recibido en México el mismo día á las siete y cincuenta minutos de la noche.

También el "Republicano" Pide como nosotros lo hemos hecho ya, hasta el fastidio; la derogacion del Reglamento Landgrave, sobre mercados

En la calle de la Estampa de San Andrés. Hay muchos caños asolvados, especialmente el de la casa número 3.

En Tezuitlan. Estuvo nevando durante cinco horas, el 19 del pasado, habiéndose interrumpido el tráfico.

El Sr. Juan Abadiano. Con motivo de unos sueltos de gaceta publicados en el núm. 553 de "La Patria," el Sr. D. Juan Abadiano nos á dirigió la carta que en seguida insertamos, y de la que nos ocuparemos en nuestro próximo número, no haciéndolo hoy por recargo de original.

Sres. RR. del periódico "La Patria."—Oficina, Enero 30 de 1879.—Sres. de toda mi atencion: En el número 553 del periódico la "Patria" correspondiente al día de hoy, han tenido vdes. á bien ocuparse de mi insignificante persona, haciéndome algunos cargos, que con toda lealtad voy á tratar de contestar.

Son dos los párrafos de que me ocupó, y en el primero, asientan que yo me aumenté el sueldo que disfrutaba á \$150 mensuales; á este cargo contestan por mí las actas de la Junta, los libros de la Tesoreria y mi nombramiento, documentos que quedan en esta Oficina á disposicion del que guste examinarlos.

En Marzo de 1877, fui propuesto por el Presidente del Ayuntamiento que lo era el Sr. Ramirez, D. José Hipólito, y aprobado por el Secretario de Gobernacion, que lo era el Sr. Tagle, Secretario de la Direccion de Beneficencia, con el sueldo anual de \$2,000. Mi contestacion fué renunciar, porque mas que los Sres. RR. de la "Patria," conozco yo mismo mi incapacidad y quise corresponder al favor que se me dispensaba, con un acto de honradéz. Apesar de esto, so me rogó por quien debia mandar, que arreglara yo la oficina, fijándose el plazo de un mes, que se prorogó hasta cuatro; en cuyo tiempo no recibí sueldo alguno y no dejé de renunciar, pues repito: conozco mi insuficiencia mejor que nadie.

Ante la Junta repelí mi renuncia dos ocasiones, siendo la última en 21 de Junio, como consta de las actas; y despues, consideraciones de suma gratitud por favores que nunca olvidaré, me obligaron á aceptar definitivamente, en la primera quincena de Julio.

El segundo cargo es: "hizo que á otro favorito, se le diera una gratificación de \$50 tambien mensuales, sobre el sueldo de igual cantidad que tiene asignado." Protesto á vdes. que en esto, no se lo que quieren decir, y si tuvieran la bondad de precisar este cargo, yo tendria verdadera complacencia en satisfacerlos.

El tercer cargo es: "que el mismo Sr. Secretario hizo nombrar á un escribiente suyo, administrador del Hospital del Divino Salvador, poniéndole entre otras condiciones la de que, le dejara habitar, la vivienda destinada á dicho administrador en el propio establecimiento." El Sr. Flores, nunca ha sido escribiente mio, fué nombrado por la Junta, á propuesta en terna del Sr. Director, como consta de las actas, y yo nunca le he puesto, ni podia ponerle condiciones para el desempeño de su cargo.

Esta declaracion es tan cierta, que si yo hubiese hecho el nombramiento, hoy lejos de excusarme me felicitaria, visto el estado que guarda el establecimiento, el trato que reciben las enfermas, la honradéz del empleado en cuestion y su tacto administrativo. De esto podrán convenirse los Sres. R. R. visitando el establecimiento el día y á la hora que gusten.

Es cierto que vivo en la casa asignada al administrador, y que pago la que él habita, más esto arreglo, "no condicion," se verificó con conocimiento y acuerdo de la Direccion, que entre otras razones, tuvo presente éstas para admitirlo: si en todos los establecimientos, como dicen ustedes, está mandado que el Administrador pernocte dentro del dicho establecimiento, en éste está prevenido todo lo contrario, y desde hace mucho tiempo, el Hospital se cierra á las siete de la noche, salen el prefecto y los criados, y queda entregado á la vigilancia de la superiora. Hay más, en el mismo establecimiento vive su director, de manera que en cualquiera emergencia, habrá quien determine con más autoridad que el prefecto mismo.

La habitacion es, pues un gaje del empleo, no tiene otro carácter, y con tal de que el agraciado no carezca de él, nada importa que sea en este ó en otro punto, más, si se atiende á la proximidad de la casa que habita el prefecto.

Los Sres. redactores me honran cuanto no merezo, suponiéndome omnipotente para los Sres. Benitez y Carmona, cuya independencia de carácter todo el mundo reconocí.

El párrafo termina con estas palabras: "asi andan administrados los bienes de Beneficencia." Como en todo lo expuesto, esto es lo único verdaderamente grave, y

yo no puedo suponer en quien lo ha escrito, el deseo de denigrar sin razon á quienes procuran en conciencia cumplir con su deber, me atrevo á suplicar á los Sres. redactores del periódico La Patria, se sirvan precisar este cargo, para desengañarlos si sus informes fueren erróneos, para poner el remedio, si esto fuere posible, ó para renunciar de nuevo el empleo si por causa de mi ineptitud se originaran males como los que parece que lamentan los repetidos señores redactores.

He concluido mi propósito, y al suplicar á vdes. tengan la bondad de dar un lugar en su periódico á esta respuesta, me honro con ofrecerse á sus órdenes como su servidor Q. B. SS. MM. — Juan Abadiano.

¿Con qué derecho? Si ¿con qué derecho el Jefe Político de Tacubaya cobra cuatro reales por cada patente que se expide al comerciante, y obliga á éste á poner estampilla de cincuenta centavos en el ocurso en que la patente es solicitada?

Para hacer esa pregunta hemos tenido á la vista la ley de la materia.

La Sociedad Dramática "Carlos Escudero." Dará su tercera funcion del 6º año, la noche del 3 del actual, en el Teatro de Arbeu, con arreglo al siguiente programa:

1º.—Obertura ejecutada por la orquesta. 2º.—Representacion del juguete cómico en tres actos, por D. Narciso Serra, quien le puso por título: ¡DON TOMAS!

REPARTO. Inocencia, Sra. Carmen N. de Fernandez. Doña Tomasa, Sra. Gabriela O. de Peralta.

Aniceta, Srita. María Argumóza. Don Tomás, Sr. Leoncio Rego. Don Jesus, Francisco Ayala. Zapata, Manuel Ibarra.

3º.—Se pondrá en escena la pieza en un acto, original del Sr. Alfredo Chavero, titulada: EL SOMBRERO.

REPARTO. Petronila, Sra. Carmen N. de Fernandez. Dolores, Srita. María M. Arceizaga. Gabriel, Sr. Manuel Ibarra.

Villena, Leoncio Rego. Anatolio, Wenceslao Zornoza. Director de escena, Manuel Ibarra.

NOTAS.—Los socios pueden ocurrir por sus localidades al centro de suscripciones, calle del Teatro Principal, bajos del número 11, Camiseria del Sr. Carballeda. —Siendo las funciones que dá esta Sociedad de carácter enteramente particular, solo los socios tienen derecho á sacar localidades.

—Los socios que cambien de domicilio, ó no reciban con oportunidad el periódico, avisarán en el Centro de suscripciones.

—La Junta general que debia verificarse el día 3 del entrante Febrero, tendrá lugar la noche del 6 del mismo, á las siete y media de la noche, en el salon de la Sociedad, suplicando á los socios la puntual asistencia.

El burro sabio. Próximamente llegará á México, si no es que ya está aqui.

D. Justo ha recibido loco de alegría la noticia, pues ve llegada la hora de que haya quien dé en la prensa mayor crédito á su candidatura.

Juego. Sabemos que va á tolerarse el juego en Tacubaya, con motivo de la feria.

Los tahures estan de plácemes y lo moral de pésame. El! poco importa.

El Gral. Treviño. Dice el Daily Express, de San Antonio, Texas:

Enero, 7.—El Gral. Treviño no pudo salir ayer de esta ciudad como teniamos anunciado; pero se asegura que saldrá hoy.

El coronel Andrews, Vico director del camino de fierro dió el sábado pasado en su residencia un gran banquete al general Treviño y á su Estado Mayor y al cual asistieron el general Ord, Vicent y Card. Los convidados estuvieron muy contentos y animados durante la fiesta, en la que permanecieron hasta que llegó la hora de ir al baile que tuvo lugar en el Casino aquella noche.

"Enero 8.—El general Treviño antes de su salida nos encargó de dar al pueblo de San Antonio, las mas expresivas gracias, por las consideraciones que aqui se le han dispensado; manifestando á la vez, que el limitado tiempo de que pudo disponer, y las circunstancia de no conocer la residencia de muchas personas que habian tenido la amabilidad de visitarlo, le impidieron tener el gusto de devolverles personalmente una visita con que tanto se honraba, y que sinceramente agradecía."

Defuncion. El día 11 de Noviembre último falleció en Tres Palos, jurisdiccion de Acapulco, Estado de Guerrero, la Sra. Cristina Caro Ruá de Mexia. Descanse en paz.

El periódico oficial de Guerrero, del que tomamos esta noticia, suplica á la prensa de México la reproduccion de ella para que llegue á conocimiento de los deudos de la finada, residentes en esta capital, en Chalco y en Puebla.

Quedan obsequiados los deseos de nuestro colega.

Teatro Principal. Tres positivas últimas funciones de despedida de la compañía de las maravillas y fenómenos del Sr. Schumann, con una gran rebaja de precios.

¡BENEFICIO AL PÚBLICO! Primera funcion.—Sábado 1.º de Febrero, á las ocho y media.

Segunda.—Domingo por la tarde á las cuatro y media.

Tercera y última.—Domingo por la noche á las ocho y media.

Asombrosa rebaja de precios: Teniendo que salir esta compañía próximamente para el Interior, en donde tiene ya contraidos compromisos, anuncia las tres últimas funciones de despedida que ejecutará en esta capital.

Al verificarlo, el Sr. Schumann, empresario de la compañía, dá las más expresivas gracias á todas y cada una de las personas que lo han favorecido en esta vez, que ha tenido la honra de servir al público de esta bella capital, y queriéndole dar un positivo testimonio de su gratitud, ha disminuido los precios de entrada en estas funciones.

El espectáculo, como es de despedida, se compondrá de todo lo mas selecto que ejecuta esta compañía; pues los artistas, verdaderos fenómenos que la componen, se han empeñado en dejar un grato recuerdo entre los mexicanos.

Gran rebaja de precios:

Plateas y palcos primeros con ocho asientos.....\$ 6 00 Palcos segundos, con idera..... 3 00 Grills, con cuatro idem..... 3 00 Luneta numerada..... 0 75

Entrada eventual á palcos segundos..... 0 37½ Asiento numerado en galeria..... 0 25 Asiento en ventila..... 0 25

Entrada general á galeria..... 0 18½ Los niños pagarán media entrada.

En el atrio de Catedral, Y de dia, una muger dió á luz una criatura.

Niñas, no paseis por Catedral, porque puede sucederos una desgracia.( Estilo del Majadero.)

Sociedad de Estudios Científicos. La mesa directiva de esta nueva sociedad la componen las personas siguientes:

Presidente Dr. Juan G. Piron. Vicepresidente, Profesor Vicente U. Alvarez.

Secretario, Profesor Cervantes. Prosecretario; Profesor Portugal. Tesorero, Profesor Rafael Villanueva.

De grande importancia para la República, van á ser los trabajos de la nueva asociacion, pues ella tiene por objeto estudiar la manera de implantar con buen éxito la enseñanza objetiva en nuestro país, donde se han comenzado ya á sentir sus beneficios resultados.

Deseamos á esta Sociedad, la constancia que se necesita para la realización de las grandes obras.

Retrato. El del general Diaz ha salido en el Abogado Cristiano.

Se habrá hecho protestante el general? Aiga cosas!

Una de las causas. El Foro se alarma y con razon, del aumento que la criminalidad va teniendo en México, y llama la atencion de las autoridades, á fin de que se dicten medidas directas ó indirectas que impidan el desarrollo de tan grave mal.

Cuatrocientos veces hemos dicho nosotros, seguros de no equivocarnos, que una de las causas á que debe su ser el mal de que se queja el Foro, está en la impunidad de que disfrutan la mayor parte de los delinquentes que entran á las prisiones.

Y esa impunidad la proporciona la corrupcion de muchos de los empleados inferiores de los juzgados del crimen.

Púrgese á esos tribunales, de los empleados mismos y de los agentes intrusos llamados coyotes, y se palpará el provecho.

El Sr. Adrian Segura. Se nos dice, que este apreciable caballero, primer Secretario de la Legacion Mexicana en Berlin, ha muerto en aquella capital.

Redactor responsable, PEDRO J. GARCIA